
L’entretien des framboisiers

Entretenir ses framboisiers en hiver n'est pas très compliqué. Voici quelques conseils.

Apporter de l’engrais tous les ans (idéalement 5 à 10 cm de compost au pied des
plantes) permet de garder de beaux résultats et de ne pas épuiser le sol.

En fin d'automne ou en hiver, éliminez les tiges de l’année précédente (ces tiges
sont brun clair, sèches, cassantes et ramifiées). Laissez les pousses de l'année
(encore vertes).

Afin d'éviter d'avoir bientôt un bosquet impénétrable ou un framboisier qui
surestime ses capacités de production, sélectionnez les pousses de l’année :
gardez une douzaine de beaux exemplaires par mètre et coupez le reste à ras du
sol. 

Pour la taille de ces pousses de l’année, il faut savoir avant tout si vous avez un
framboisier remontant ou non remontant. Informez-vous sur la variété plantée ou
observez vos framboisiers au long de l'année. 
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Observer les tiges

En septembre, vous avez l’occasion d’observer sur vos framboisiers 2 types de tiges :
 
- les tiges de l’année précédente ayant porté des fruits fin du printemps et début de
l’été (ces tiges sont brun clair, sèches, cassantes et ramifiées). Ces tiges meurent et
dessèchent automatiquement après l’été.

- les pousses de l’année (qui ont poussé cette année et sont encore vertes). On
observe certaines touffes se terminant par des feuilles et d’autres des fleurs et/ou
fruits.

Observer les pousses de l’année

Si vous ne voyez que des feuilles, il s’agit de framboisiers non remontants. Des fruits
n’apparaitront qu’en fin de printemps suivant, et ensuite les pousses se dessécheront.

Si des fleurs ou fruits sont présents aujourd’hui, il s’agit de framboisiers remontants.
Cette pousse va donner des fruits cette année (en octobre) et au printemps suivant
(en juin-juillet). Ensuite, la tige se desséchera.

Un article des Guides Potager
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Fin septembre, c’est la période pour observer vos framboisiers, pour savoir si vous
avez des variétés remontantes ou non remontantes. Cette information sera de
grande valeur quand viendra l’heure de l’entretien d’hiver. 

On parle de «petits fruits» remontants quand ils produisent des fruits plusieurs fois
par an (par ex : les fraisiers des quatre saisons) et de non remontants quand ils
produisent tous leurs fruits à un même moment.

Reconnaître un framboisier remontant ou non remontant



Un article des Guides Potager
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La récolte des graines : C’est économique et permet de garder des espèces potagères
qui nous ont particulièrement plu précédemment. En ce qui concerne les règles de base
de la récolte de semences, je suggère de vous référer à des sites spécialisés, tel que Le
réseau des Jardins Semenciers Bruxellois dont l’objectif est de se réapproprier les
techniques de production de semences, de sauvegarder des variétés anciennes à travers
une dynamiqu. Des sachets à graines peuvent être réalisés facilement à l’aide de papier
quelconque récupéré et de la technique de pliage suivante.

La taille des framboisiers non remontants

Peu d’autre taille à réaliser une fois que vous avez retiré les anciennes tiges, et limité
le nombre de nouvelles. Si les framboisiers sont très vigoureux, vous pouvez les
raccourcir légèrement (surtout si des enfants plus petits veulent cueillir des
framboises.)

La taille des framboisiers remontants

Deux options : 

En taillant les tiges juste en-dessous de l’endroit qui a donné des fruits, cette
même tige portera une deuxième fois des fruits en été (juin/juillet). Cette
technique donne deux (plus petites) récoltes par an. La taille n'est même pas
essentielle, donc si vous avez peu de temps, laissez les tiges (limitées à 12 par
mètre) poursuivre leur croissance. 

Si vous taillez à ras du sol toutes les nouvelles pousses (déjà installées)
également, la plante investira toute son énergie dans les nouvelles pousses au
printemps, ce qui donnera une plus grande récolte fin d’été (mi-août jusqu’aux
premières gelées). Attention, à éviter avec des jeunes pousses qui viennent d’être
déplacées !


